

START IN DAS KITA- UND SCHULJAHR OHNE VERKEHRSCHAOS

Mit der Aktion „Autofrei zu Kita und Schule“ ruft das Landratsamt Donau-Ries im Zeitraum vom 20. – 29. September 2023 Eltern von Kindergarten- und Grundschulkindern auf, den Weg zur Kita oder Grundschule zu Fuß, mit dem Tretroller, dem Lauf-/Fahrrad oder mit öffentlichen Verkehrsmitteln zurückzulegen.

Landkreisweit wird die Aktion in diesem Jahr zum dritten Mal durchgeführt. Mittlerweile hat sich „Autofrei zu Kita und Schule“ zu einem festen Bestandteil im Kita-/Schulkalender etabliert, so dass in diesem Jahr alle Grundschulen im Landkreis an der Aktion teilnehmen. Zusammen mit mehr als jeder zweiten Kita sorgen die Kinder und Eltern für einen verkehrsberuhigten und damit sicheren Start an den Kindertageseinrichtungen und Schulen im Donau-Ries.

Eltern wollen immer nur das Beste für ihre Kinder und denken, dass es sicherer wäre, die Jüngsten mit dem Auto zur Kita bzw. Schule zu bringen. Dabei stellt das Elterntaxi selbst eines der größten Risiken auf dem Kita-/Schulweg dar, sorgt es doch für ein großes Verkehrsaufkommen an und um die Erziehungs- und Bildungseinrichtungen. Jährlich kommen mehr Kinder im Pkw der Eltern zu Schaden als durch selbstständige Mobilität, das zeigt eine aktuelle INFAS-Umfrage, welche im Auftrag des ADFC (Allgemeiner Deutscher Fahrrad-Club) durchgeführt wurde.

„Gerade zu Beginn des Kita- und Schuljahres möchten wir mit der Aktion „Autofrei zu Kita und Schule“ einen Impuls für mehr Verkehrssicherheit und nachhaltige Mobilität im Landkreis Donau-Ries setzen,“ so Landrat Stefan Rößle. „Mit der Aktionswoche geben wir einen Anstoß zur Selbstständigkeit und zum klimabewussten Handeln, denn nur durch frühzeitiges Erlernen und Erleben kann dies auch langfristig umgesetzt werden.“

Wer den Kita-/Schulweg zu Fuß, mit dem Tretroller oder Lauf-/Fahrrad zurücklegt, vermeidet Schadstoffe und leistet einen wichtigen Beitrag zum Klimaschutz und damit auch für die Zukunft der Kinder. Die Aktion lohnt sich aber nicht nur deshalb, denn unter den angemeldeten Kitas und Schulen wird ein großer Aktionstag mit dem ADFC (Allgemeiner Deutscher Fahrrad-Club) Donau-Ries sowie je ein Fahrrad-/Laufständer verlost, die durch die Unterstützung der Sparkasse Dillingen-Nördlingen und der Sparkasse Donauwörth angeschafft werden können.

In einem breiten Aktionsbündnis setzt sich der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club (ADFC) für mehr Sicherheit im Straßenverkehr, auch und vor allem für Kinder ein. Vor diesem Hintergrund ist der ADFC Donau-Ries seit 2022 offizieller Partner für die vom Landratsamt Donau-Ries initiierte Aktion „Autofrei zu Kita und Schule“. Sichere Fuß- und Radwege sind die Grundlage für den Verzicht auf das Elterntaxi. Der ADFC Donau-Ries lädt daher am 23. September 2023 zu einer Fahrrad-Demo in Donauwörth ein, um für einen sicheren Schulweg der Kinder ein Zeichen zu setzen.



Bildidee:

Adobe Stock #207913057